

## Newsletter 2025 | 23

### Liebe Leserinnen und Leser,

das „Weihnachtsoratorium“ von Johann Sebastian Bach ist fester Bestandteil der Vorweihnachtszeit. Es gehört zu den beliebtesten Werken des Komponisten und wird alljährlich vielfach aufgeführt. Das gilt auch für unsere Landeskirche.



Den Auftakt macht morgen Zerbst um 17 Uhr, eine Stunde später finden Musikfreunde in Köthen Gelegenheit, das Werk zu erleben. Am Sonntag folgt Dessau (17:00) und am 19. Dezember erklingen die Kantaten 1 bis 3 in St. Cyriakus in Gernrode. [Weitere Informationen finden Sie hier.](#)

### Karsten Wolkenhauer in Halle



Kirchenpräsident Karsten Wolkenhauer war am 1. Advent eingeladen, beim Universitätsgottesdienst in Halle zu predigen. Die in der Verantwortung der Theologischen Fakultät liegenden Gottesdienste, widmen sich in diesem Semester dem Thema „Gerechtigkeit“. Karsten Wolkenhauer stellte seine Predigt in der Laurentiuskirche (Foto) unter den Titel „Herz und Mund und Tat und Leben, oder: Der Unterschied von Werk und Wirksamkeit“. [Die Predigt können Sie hier lesen.](#)

### Posaunenchöre in Bernburg



In der Landeskirche sind zahlreiche Posaunenchöre aktiv. Sie kommen zu ausgewählten Anlässen zusammen, um gemeinsam in großer Besetzung zu spielen. So auch am Samstag, den 20. Dezember 2025. Dann findet um 18:00 Uhr eine Adventsmusik in der Marienkirche statt. Es kommen dabei auch Werke für Bläser und Orgel zur Aufführung. Die Leitung hat Landesposaunenwart Steffen Bischoff. [Weitere Informationen gibt es hier.](#)

## KURZ UND KNAPP



**BESCHLOSSEN.** Die „Strategie Anhalt 2035“ wurde auf der Herbstsynode vorgestellt, intensiv diskutiert und in leicht veränderter Form beschlossen. [Die Beschlüsse sind nun online verfügbar.](#)



**KLIMASCHUTZ.** Die Landeskirche plant die Erstellung eines Klimaschutzkonzeptes. Es soll Gebäude, Grundstücke, Energieversorgung, Mobilität und Beschaffung einbeziehen. [Mehr Informationen gibt es hier.](#)



**AUFTAKT.** 2026 beginnt mit einem Höhepunkt für die Landeskirche. Der erste Radiogottesdienst des neuen Jahres wird aus Oranienbaum gesendet. Die Vorbereitungen laufen. Mehr dazu im nächsten Newsletter.

### Neu im Amt: Mark Bley



Mark Bley wird neuer Geschäftsführer des Diakonischen Werkes Dessau. Er wurde vom Vorstand einstimmig gewählt. Der Diplom-Betriebswirt wird die neue Aufgabe im Januar übernehmen. Gemeinsam mit der jetzigen Geschäftsführerin Evelin Heinrich wird sich Mark Bley nach und nach in den einzelnen Bereichen vorstellen. Die Einarbeitungsphase dauert bis Ende Juni. Dann geht Evelin Heinrich in den Ruhestand.

Mark Bley wurde 1971 geboren und lebt mit seiner Familie in Bernburg. Er ist langjährig im sozialen Bereich in leitender Funktion tätig. Darüber hinaus ist er ehrenamtlicher Richter am Landesarbeitsgericht und engagiert sich im Gemeindekirchenrat der Martinsgemeinde in Bernburg.

Ein schönes Wochenende und einen besinnlichen dritten Advent wünscht

Pressesprecherin

Wenn Sie diesen Newsletter nicht mehr erhalten möchten, [schreiben Sie bitte eine Mail.](#)